

DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28 id.

Seccion oficial.

La GACETA del 23 no contiene disposicion alguna de interes.

Seccion de Noticias.

NACIONALES.

Dice la *Espana* del 22. Poco se trasluce acerca de las deliberaciones de la comision que atiende en el examen del plan de instruccion publica. Parece, no obstante, que por ahora no se suprime ninguna de las universidades establecidas en Espana, si bien se reducen los estudios que se verifican en algunas de ellas, continuando la de Madrid en ser la única en que se darán todas las facultades comprendidas en el plan de estudios. Sabido es que el Concordato establece que los de teología se cursarán en los seminarios conciliares.

La facultad de filosofía se divide en dos distintas: la una principalmente consagrada a las ciencias físicas; la otra de letras humanas y ciencias morales.

No creemos que haya grande variacion en las facultades de medicina y farmacia; pero si tendran lugar algunas importantes en la de jurisprudencia. Deseamos vivamente conocer el plan sometido al examen de la junta nombrada por el gobierno de S. M. y las innovaciones que se hayan introducido en las primitivas bases acordadas por el gabinete. Sin duda la gran reserva que guarda sobre esto, es para impedir la lucha de los intereses que se cruzan en el asunto, y las complicaciones que este trae para la pronta terminacion del nuevo plan de estudios.

La pluma se resiste á hacer comentarios sobre la siguiente noticia que escriben de Salamanca, con fecha del 19:

«Creo que hoy se ha puesto en capilla á un jornalero que hallándose en la cárcel de resultas de un robo cometido en una iglesia,

hizo que le trajeran sus tres hijos, uno de cinco años, otro de tres y otro de seis meses y á todos los mató.»

—Dicen de Madrid:

Ya está concluido el modelo de las nuevas sillan-correo con que van á ser sustituidas las actuales. Los coches son de un corte elegantísimo y ligero; ofrecen grandes comodidades para los viajeros que pueden conducir en cuatro asientos, y se construyen con una baratura notable sobre los de construccion anterior.

—El digno y celoso gobernador de Barcelona ha dictado las órdenes mas terminantes á fin de que la autoridad local procure extinguir la vagancia y la mendicidad.

—Los periódicos de las provincias vienen dando cuenta de los fuertes temporales que reinan en casi todas ellas, los cuales no enumeramos ya, porque creemos que bastan las noticias que hemos dado sobre el particular.

—La correspondencia de las Baleares alcanzan hasta el 16. Nada de particular encontramos en ella para comunicar á nuestros lectores, y tenemos una satisfaccion en anunciar que el orden mas completo reina en aquellas islas.

—Todos los dias tenemos que consignar nuevos é importantes servicios prestados por la honrosa institucion de la guardia civil. Uno nuevo y de grande importancia acaba de cometer cogiendo infraganti á siete incendiarios que se disponian á poner fuego á varios montes de la provincia de Pontevedra, como lo habian hecho hace pocos dias en uno perteneciente al Sr. marqués de Valladares.

Desde que la Guardia civil de Porriño tuvo conocimiento de este hecho, principió sus investigaciones, pero no quiso proceder contra los criminales hasta obtener pruebas irrecusables de su delito. Con aviso que recibieron del proyecto que tenian de seguir su sistema de devastacion, se colocaron las parejas en el sitio destinado á la quema; y en el momento

que destruida la cerca y armados de haces de paja y de un tizon se disponian á prender fuego al monte, se presentó la Guardia civil é hizo presos á los culpables.

Escusamos encarecer el mérito de este servicio, por el que no dudamos recibirán el digno aprecio á que son acreedores.

—Nos dicen de Sevilla el 23.

Ayer á las cinco de la mañana se echó al rio por la parte de la puerta de San Juan y en el sitio llamado de la Higuera, un anciano de 60 años poco mas; que con la mayor parsimonia y como por sus pasos contados parecia intentaba ahogarse. Al verlo entan terrible trance el maestro tintorero D. José Maria Ortiz, que se hallaba en aquel paraje en operaciones de de su ejercicio, se tiró al agua y no sin gran esposicion y trabajo logró sacarlo casi exánime, servicio humanitario y digno que se le agradecerá debidamente. No sabemos que clase de desgracia conducirían al infeliz á un extremo tan deplorable; pero se cree que fuese la miseria, que es la que aconseja por lo comun los atentados de esta especie.

—Segun leemos en un periódico de Canarias parece que el bergantin goleta de nuestra matricula Adan, llegó á aquel puerto conduciendo la tripulacion del bergantin inglés Belsy, de Londres, capitan William Wallace Birkitt, en todos siete hombres, que merced á la activa intervencion de unos pescadores canarios, pudieron salvarse de una muerte inminente ó por lo menos de la esclavitud. El buque inglés naufragó durante la noche, é ignorando el capitan el parage en que se encontraba, esperó el dia en medio de ansias mortales, viendo combatida la nave por furiosas olas que la invadian completamente. Al amanecer vió una multitud de moros que le hacian señales para que llegase á tierra, indicándole que pronto seria socorrido. Fióse el capitan á aquellas demostraciones, y saltó en tierra con una escopeta. Apenas llegó á la orilla,

tándola por uno de sus brazos: es preciso huir de aqui para buscar socorro.

—Podré andar sola, dijo Paulina desasiéndose de mi con aquel santo pudor que ya habia colorado su rostro. Entonces nos encaminamos hacia la primera puerta que cerramos detras de nosotros: luego llegamos á la segunda que se abrió sin dificultad, y nos hallamos en el claustro. La luna brillaba en medio de un cielo puro, y Paulina extendió los brazos volviendo á caer de rodillas. —Marchemos, marchemos, le dije; cada minuto puede ser mortal.

—Ya comencé á padecer, me dijo levantándose. Un sudor frio corrió por mi frente, y tomándola en mis brazos como hubiera hecho con un niño, atravesé la ruina, sali del claustro, y bajé corriendo la montaña: cuando llegué á la playa, vi á lo lejos el fuego que habian encendido mi dos barqueros.

—A la mar, á la mar! grité con esa voz imperativa que indica que no hay un instante que perder. Y los marineros acercaron la barca á la ribera todo cuanto les fué posible: entré en el agua hasta las rodillas, y con el auxilio de los dos hombres coloqué á Paulina en la barca.

—Padeceis mucho? le pregunté. —Si, me contestó. Entonces sentí una cosa parecida á la desesperacion: no habia socorro, no habia contraveneno;

FOLETTIN.

8

PAULINA.

Por Mr. Alejandro Dumas.

Continuacion.

—Id, pues, pero dejadme por favor esa antorcha, pues me matarian las tinieblas.

Dile la antorcha, que tomo pasando un brazo por la reja, y apoyó la cabeza entre dos hierros para seguirme con la vista el mayor tiempo posible. Yo seguí el camino que habia traído, y en el momento de pasar la primera puerta, volvi la cara y vi á Paulina en la misma postura, inmóvil como una estatua que hubiese tenido una antorcha en su brazo de mármol.

Pronto encontré la segunda escalera y la palanca que habia dejado oculta. Al instante volvi, y vi á Paulina en la misma posicion. Ella lanzó un grito de alegria al verme entrar, y yo me precipité hacia la reja.

Era tan solida la cerradura, que tuve que dirigir mis esfuerzos á los goznes: Paulina me alumbraba, y al cabo de diez minutos cedió una de las puertas. Paulina cayó de rodillas, pues hasta aquel momento no se habia creído libre.

Un instante la dejé en su accion de gracias, y luego entré en la bóveda: entonces agarró ella con viveza la carta abierta que estaba sobre la piedra, y la ocultó en su seno. Este movimiento me recordó el vaso vacio; apoderándome de él con ansiedad, vi que tenia en el fondo media pulgada de una materia blanquizca.

—¿Que habia en este vaso? pregunté espantado.

—Veneno, me respondió Paulina.

—¿Y lo habeis bebido? exclamé.

—Sabia yo que ibais á venir? me dijo Paulina apoyándose contra la reja, pues solo entonces recordó que habia bebido de aquel vaso, una ó dos horas antes de mi llegada.

—Sentis algo? le dije.

—Todavía no.

Entonces tuve una esperanza.

—¿Y hacia mucho tiempo que estaba el veneno en el vaso?

—Dos dias y dos noches poco mas ó menos, porque no he podido calcular el tiempo.

Volvi á mirar el vaso, y me tranquilicé un poco, pues durante aquellos dos dias y dos noches habia tenido el veneno tiempo para precipitarse. Paulina no habia bebido más que agua; verdad es que envenenada, pero tal vez en un grado poco intenso para causar la muerte.

—No hay un instante que perder, le dije leván-

cuando los moros se apoderaron de él y le llevaron a una cabaña, en donde le amarraron de pies y manos después de quitarle su arma que arrojaron lejos de sí al ver que era de pistón. Así estuvo el infeliz capitán cerca de cuatro días, sin comer ni beber, encerrado en aquella choza, mientras los sarracenos hacían lo mismo con el segundo capitán, que también se arriesgó a venir a tierra. Los moros llamaron repetidas veces a la tripulación, que no viendo volver al capitán no quiso esponerse a ser esclava. Entre tanto gemía el infeliz, guardado por una mujer que le amenazaba de continuo con un puñal cuando la intervención de los intrépidos costeros canarios vino a poner en fuga a los berberiscos y a devolver la libertad a sus víctimas.

—En la mañana del 13 tuvo efecto en Oviedo la ejecución de Cecilio Fernandez, mozo de 25 años, condenado a muerte por el asesinato y robos cometidos en la persona del alcalde de Ponga, D. Victor Mones, en el mes de Noviembre del año próximo pasado. Las inmediaciones de la cárcel y calle del tránsito eran ocupadas por un inmenso gentío, ansioso de contemplar el triste espectáculo que quince años hacia no había tenido lugar entre aquellos pacíficos habitantes. El reo, sereno al parecer, iba sumamente compungido, besando a cada paso el Crucifijo que llevaba en las manos, y oyendo con atención suma las exhortaciones de los sacerdotes que le acompañaban. Iba también a su lado Lino Fueyo cómplice en el crimen, y condenado a presentarse a la ejecución con la argolla al cuello. A las once y cuarto llegó la fúnebre comitiva al campo de San Francisco, a un extremo del cual estaba levantado el patíbulo; el reo se reconcilió brevemente; en seguida besó los pies de su compañero y se sentó en el fatal banquillo, dejando a los pocos minutos de existir.

—No podemos expresar el profundo sentimiento que experimentamos al tener que referir en nuestras columnas, uno y otro día, los incendios que con tanta frecuencia se suceden después de algún tiempo. Estos últimos días anunciamos el que tuvo lugar el 10 en un monte inmediato a la Junquera, cuyos daños causados parece son considerables: y el mismo periódico barcelonés, de quien tomamos tan dolorosa noticia, nos participa otro en los siguientes términos, ignorándose también si es o no casual.

La Bisbal 12 de Agosto. «Ayer por la noche se pegó fuego en una de las últimas casas de la calle del Padró, el cual duró has-

pero de repente pensé en el agua del mar, y llenando una concha que había en la lancha, se la presenté a Paulina, diciendo:

—¡Bebed, bebed!

Y ella obedeció maquinalmente.

—¿Qué es lo que haceis! exclamó uno de los pescadores; vais a hacerle vomitar.

Eso era todo lo que yo quería, pues solo un vomitivo podía salvarla. Al cabo de cinco minutos sintió contracciones de estómago tanto más dolorosas, cuanto que solo había tomado el veneno en el espacio de tres días.

Pasado este paroxismo se encontró mas tranquila, y entonces le presenté un vaso de agua pura y fresca que bebió con avidez. Pronto disminuyeron los dolores y sucedió un estremado cansancio. En el fondo de la barca hicimos una cama con la ropa de mis marineros y con mi paletot, en la que se acostó Paulina, obediente como un niño. Casi al mismo instante cerró los ojos y escuché su respiración, que era rápida, pero regular: estaba salvada.

—Vamos, dije con alegría a mis marineros, ahora a Trouville lo mas pronto posible y en llegando tendreis veinte y cinco luises.

Entonces los pescadores, juzgando que la vela era insuficiente se encorvaron sobre los remos, y la barca se deslizó por el agua como una saeta.

ta que no hubo nada que consumir, pues cuantos esfuerzos se hicieron no bastaron a cortarla y quedaron solamente las cuatro paredes. Ahora la junta de beneficencia se reúne a fin de abrir una suscripción para reponer de las pérdidas que el fuego devorador ocasionó a aquella desventurada familia.»

ESTRANGERAS.

—La *Gaceta* ha publicado los siguientes partes telegráficos.

Paris 21 de Agosto de 1857.—Jerusalén. Han ocurrido desordenes sangrientos en las montañas. Se teme que se reproduzcan con carácter mas alarmante.

Génova 19. Los periódicos anuncian que se han cruzado notas bastante destempladas entre los gabinetes de Turin y Nápoles.

—Los periódicos extranjeros recibidos el 22 continúan hablando de Consantinopla con relación a noticias posteriores de un día a las que ayer dimos a nuestros lectores. La confusión era grande en aquella fecha en la corte del Sultán. El ministerio turco buscaba un medio de salir de la crítica situación a que lo ha conducido el rompimiento de las relaciones diplomáticas con las consabidas potencias, y no encontrando otro mas digno, sin duda, Mustafá-Baja, gran visir y el ministro de Estado, Ali Baja, habían presentado sus dimisiones. El gran señor no había querido aceptarlas, pero no por eso se consideraba menos inminente un cambio de gabinete y hasta se designaba ya como su futuro presidente a Mehmet-Keprésli-Baja, y como encargado de la cartera de Negocios extranjeros a Fuad-Baja. Esta nueva combinación parecía ofrecer muchas garantías en la capital del imperio otomano, pero necesario es convenir en que las circunstancias no se prestan a conjeturas aventuradas. Por lo que hace a la conducta de los representantes de Inglaterra y Austria se juzgaba con gran severidad y sobre todo el cambio de su lenguaje y la modificación que se advertía en su actitud política después del conflicto eran cosas que causaban una sorpresa general como consecuencia natural de todo lo sucedido, la Sublime Puerta ha modificado también su situación arreglándose al giro que habrán de tomar los sucesos.

Ya hemos dicho que otro tanto está pasando en Londres; y debemos añadir que corren rumores de que lord Strafford será reemplazado por lord Howden, acerca de lo cual escusamos decir una palabra, pues no sabiendo en qué fundamento se apoyan, dicho se está que deben acogerse con reserva.

Paulina abrió los ojos al entrar en el puerto; su primer movimiento fué de espanto, pues creía haber tenido un sueño consolador, y extendió los brazos como para cerciorarse de que no tocaban las paredes de la cueva; después miró en derredor suyo con inquietud y me dijo:

—¿Dónde me llevais?

—Tranquilizaos, le respondí; esas cosas que veis pertenecen a una pobre aldea, y de los que las habitan están demasiado ocupados para ser curiosos; ahí estaréis todo el tiempo que queráis, y si queréis marcharos, decidme únicamente donde, y mañana, esta noche, al instante, parto con vos, os conduzco, soy vuestro guía.

—¿Aun fuera de Francia?

—A todas partes.

—Gracias, me dijo; dejadme una hora para pensar en esto, pues ahora tengo la cabeza y el corazón trastornados; toda mi fuerza se ha gastado en estos dos días, y siento en mi inteligencia una confusión que se parece a la locura.

—Estoy a vuestras órdenes; cuando queráis verme, hacedme llamar.

Ella me dió las gracias con un gesto, y en este momento llegamos a la posada.

Hice preparar un aposento enteramente separado

—Segun parte telegráfico de Paris, la elección de Connonfort parece asegurada en Méjico, por haber obtenido en la capital una inmensa mayoría, consiguiéndola también en las provincias sobre su competidor Lerdo.

—Un parte telegráfico de Londres, fechado el 18, anuncia que Issar, Tirozch y Jhansi, ciudades importantes de la India, han caído en poder de los sublevados. Aun cuando nada mas podemos decir de las cosas de aquellas regiones, el lector verá en esto, como nosotros vemos, que la insurrección continúa en su marcha victoriosa, sin que los esfuerzos de las autoridades británicas basten a contener sus triunfos. En cuanto a la toma de Delhy, todo el mundo ha dejado de hacerse ilusiones. Los inmensos recursos de que disponía aquella plaza como punto principal del país en que se encuentra situada, la aglomeración de fuerzas rebeldes que en ella se han acumulado, y por otra parte sus condiciones de defensa militar, son otras tantas circunstancias que responden con harta seguridad de que los insurrectos la mirarán por mucho tiempo como un valuarte susceptible de oponerse a todo el poder de sus enemigos.

—Dicen que Mazzini se halla al presente en Suiza. No sabemos si con este motivo ó por causas distintas se notan síntomas de nuevas conspiraciones en Lombardia, pero es lo cierto que los diarios lombardos las denuncian. El Papa salió el 17 de Bolonia para Florencia, donde será recibido con toda solemnidad. Créese que de Florencia se dirigirá a Pisa y después a Luca.

—Hay noticias de la América del Sur, segun las cuales en la Cámara legislativa de Buenos-Aires se presentó una proposición declarando al ex-presidente Rosas, reo de lesa patria, y pidiendo la confiscación de sus bienes.

—En el Perú la gente que obedecía al general insurrecto Vivanco había ganado una acción al gran mariscal S. Roman, jefe de las tropas del gobierno.

—Los periódicos ingleses publican una carta dirigida por el gobernador general de la India al rey de Uda, a poco de la prisión de dicho príncipe, en la que se confirman las esplicaciones dadas por uno de los miembros del gobierno inglés relativamente a este acto de rigor.

En dicho documento el funcionario británico protesta del profundo respeto que debe a la alta posición del rey cuyas acciones no quiere coartar; de modo que su arresto viene a resultar una simple medida preventiva cuyo ob-

el mio para no herir la susceptibilidad de Paulina, y luego mandé a la patrona que solo le sirviera una taza de café, pues todo otro alimento podria serle peligroso en el estado de irritación en que se encontraba su estómago; dadas estas órdenes, me retiré a mi cuarto.

Allí pude entregarme enteramente al sentimiento de alegría que llenaba mi alma, y que delante de Paulina no había oído manifestar. Aquella a quien amaba todavia, aquella cuyo recuerdo, a pesar de una separación de dos años, permanecía vivo en mi corazón, la había yo salvado, me debía la vida. Admiré los ocultos rodeos y combinaciones diversas de que se sirviera la Providencia para conducirme a este resultado; de repente pasó un frío mortal por mis venas, pensando que si hubiera faltado una de estas circunstancias fortuitas, uno solo de aquellos sucesos que como un hilo conductor me habían guiado en aquel laberinto, en aquella misma hora, encerrada Paulina en su nicho, se retorcia los brazos en las convulsiones del veneno ó del hambre; mientras que yo, en mi ignorancia, ocupado en otra parte de una futilidad, tal vez de un placer, la habría dejado agonizante, sin que un presentimiento, sin que una voz hubiese llegado a decirme: «Se muere, salvala!»

(Se continuará.)

jeto era quitar á los rebeldes el pretexto de invocar su nombre. Si esto fuese así, la providencia del gobernador general no podría considerarse como vituperable; pero el hallarse al desgraciado monarca en cuestion preso en el fuerte Williams es cosa que esplica mal las respetuosas atenciones que se quieren ostentar en favor suyo.

—De un periódico de Paris tomamos los homicidios que se han cometido últimamente en varios puntos.

Hé aquí la lista:

Hoy se ocupaban, dice una carta de Paris, en los círculos militares de un cruel acontecimiento. El domingo por la mañana se celebraron algunos duelos entre los discípulos de la escuela Saint-Cyr; en el bosque de Satory; uno de ellos, M. L., joven de 20 años, recibió de su adversario M. N., un floretazo en el pecho; habiendo penetrado el golpe profundamente, cayó el herido arrojando sangre. Llevado al hospital militar de Versalles, espiró aquel joven á las cuarenta y ocho horas á consecuencia de lesiones graves sobrevénidas por la herida.

Otros duelos debían verificarse el domingo próximo por disputas de poca importancia, motivos no menos fútiles que el que costó la vida al desgraciado joven de quien acabamos de hablar. La autoridad ha adoptado medidas para impedir la repetición de estas tristes escenas, en que los provocadores son siempre la efervescencia de la edad y el sentimiento exagerado del honor, pero que no por eso deben despertar menos en interés de la seguridad de las familias toda la vigilancia energética del gobierno.

—Se ha aumentado la asignación á todos los funcionarios públicos de Hayti incluso la del emperador. La pensión de Faustino I se ha fijado en 200,000 dollars, la emperatriz recibe 100,000, la familia imperial 50,000, y cada uno de los ministros 10,000. Mas conviene no perder de vista que el dollar haitiano es veinte veces menor que el dollar americano, y que por consecuencia la realidad no corresponde á la elevación de la cifra. El emperador recibe, pues, 9,000 dollars ó sean 45,000 francos próximamente.

Gaceta.

—TEATRO.—El Domingo en la noche asistimos en el teatro á ver la prueba del nuevo alumbrado, y podemos asegurar que quedamos agradablemente sorprendidos, del mismo modo que las varias personas que allí se encontraban. Nuestro coliseo ha variado por completo de aspecto. No solo han desaparecido de él la infinidad de agujeros, manchas y sinuosidades que lo convertían en un lugar incómodo, molesto y que cuadraba mal á la culta sociedad que lo frecuentaba, sino que ha sido transformado en un bello edificio, en el que no se han escaseado todas las obras necesarias y convenientes para su embellecimiento. Estas se han extendido á todas y cada una de las localidades, y ya de hoy en adelante no nos avergonzará la entrada en aquel sitio, cuyos adornos y belleza se juzgan el barómetro de la civilización de los pueblos.

Las obras están dirigidas por el entendido pintor Sr. Contreras, de quien tendremos que admirar los trabajos de la embocadura, incluso el telon y los dos primeros bastidores.

En su día consagraremos un artículo especial á su estudio, debiendo decir hoy que van á formar un singular contraste con las decoraciones, por mas que estas han tenido considerables reformas; pues ya han desaparecido las innumerables manchas de aceite y los mu-

chos agujeros que convertían los salones régios, la selva, la calle, el convento, la gloria y el serrallo en casa pobre y desmantelada.

Los palcos principales, plateas y palcos altos han sido forrados de papel. Sus antepechos y columnas pintadas de blanco con varios y preciosos adornos dorados del mejor gusto. El techo ha abandonado el ruinoso aspecto que tenía; las butacas y lunetas han sido pintadas y forradas de nuevo, y por último á la Cazuela ha llegado también la hora de la reparación.

El alumbrado consiste en veinte y cuatro grandes lámparas solares colocadas en gallardos péscantes pendientes de los antepechos de los palcos principales y altos. Sus luces alumbran perfectamente todo el teatro esparciéndola igual por todas partes. Ni incomodan á los que asisten á los palcos de que penden ni al que levanta los ojos para ver las deidades que encierran. Nuestras bellas lucirán mucho mas, verán mucho mejor, y serán mucho mas vistas con las veinte y cuatro lámparas, los doce reverberos del proscenio, y las veinte luces de la orquesta, que antes con la vetusta y reducida lucerna de color indefinible, sus cuatro pequeñas hijas, y sus otras tantas nietas vestidas con cordones rojos á la calesera.

Si la compañía es buena, como esperamos, y el público se decide á ir á oírla, el teatro de Córdoba será en este invierno un buen centro de reunion donde se pasarán las noches agradablemente.

—LO APLAUDIMOS.—Bajo la direccion de un celoso concejal se han limpiado de la maleza que las cubria las torres de la puerta de Baeza. De no haberse hecho así es seguro que aquella maleza hubiera contribuido al hundimiento de las torres.

—MAS QUE EL PLOMO.—Preguntado un hombre de muchos conocimientos científicos sobre cual era la cosa mas pesada, contestó sin vacilar:

Una mujer ligera.

—OBRA NECESARIA.—Anteayer quedó instalada la junta nombrada por el Excmo. Sr. Obispo para llevar adelante las importantes obras de reparacion que necesita la Iglesia Parroquial de San Pedro. La junta parece que acordó hacer saber al Sr. Obispo la urgencia de dichas obras, por lo que deberán empezar de un día á otro los hundimientos.

—REPAROS.—Con gusto hemos visto que desde anteayer se está reparando como habíamos pretendido el empedrado de la calle de Don Rodrigo.

—ANÉCDOTA.—El médico holandés *Berhave* gozaba de una fama tan universal como médico, botánico y químico, que le dirigieron consultaciones y alabanzas de todas partes del mundo. Un mandarin de la China entre otros, le dirigió una carta con las señas lacónicas concebidas en estos términos: *Al ilustré Berhave, célebre médico en Europa; y aseguran que la carta llegó á su destino.*

Cuentan que *Berhave* conservaba con el mayor esmero en su biblioteca un libro manuscrito, lujosamente encuadernado, sin dejarlo ver á nadie, pretendiendo que contenía los arcanos mas sublimes del arte de curar. Despues de la muerte del ilustré médico, los herederos de su biblioteca con el mayor afán se apresuraron á examinar el dichoso volumen, y hallaron un libro enteramente blanco en cuya primera hoja *Berhave* habia escrito de su propio puño: *Mantener la abeza fria, los pies calientes, el vientre libre; y burlarse de los médicos.*

—AMPLIACION.—De algunos dias á esta parte se está trabajando en los cimientos que han de servir para la ampliacion que desde algu-

nos años se ha acordado dar al Seminario conciliar de San Pelagio. Las necesidades de este célebre instituto hacian cada dia mas indispensable esta obra.

—MANUELA.—Ha sido admitido el registro de cuatro pertenencias de la mina de carbon que lleva igual título, sita en Valfrío, término de Belmés.

—INVENCIONES DE LA MODA.—El coqueton *Correo* de la idem, ha publicado las siguientes:

«Vestido de muselina blanca, adornado de lazos de terciopelo negro.»

La falda es doble, y cada una va terminada por un jareton.

Cuerpo escotado á lo Virgen y rizado, recogiendo el vuelo en el escote un puño bordado y una puntilla al canto.

Manga muy ancha, que siendo muy larga en la parte de atras y de los lados, queda casi corta por la costura, y va recogida con un puño que no ciñe completamente el brazo, adornado en sus dos extremos por un terciopelo estrecho y un lazo de la misma clase, pero de cinta mas ancha, colocado encima del puño.

Cinturon de terciopelo negro con cabos flotantes, y sobre la falda de encima, formando costadillos, lazos tambien de terciopelo.

Fichú cruzado por delante y medio escotado por detrás con punta redonda. Este fichú es de tul blanco con motitas de terciopelo negro, terminándole dos volantes del mismo tul, guarnecido cada uno con dos terciopelitos.

Peinado de bandós rizados y vueltos. Por detrás moña muy baja, formada con trenzas del mismo pelo y lazos de terciopelo.

Traje de glassé color de pensamiento, adornado de terciopelos negros y puntillas.

La falda tiene seis paños, y en todos ellos sacada una nesga por la parte de arriba de seis centímetros de ancho, para que haga hueca de abajo sin mucho bulto en la cintura. Lleva tres volantes terminados por grandes ondas que forman puntas, y adornado cada uno con tres órdenes de terciopelos y una puntilla pegada al canto de cada terciopelo. El primer volante debe llevar siete paños, el segundo seis, y el de arriba cinco.

Cuerpo alto con aldeta que se prolonga por delante, por detrás y en las caderas, formando cuatro puntas. La aldeta no hace echañonado ninguno, sino que descansa lisa sobre la falda adornada al pie con tres órdenes de terciopelos como los volantes. El cuerpo está abotonado desde el cuello al talle, y lleva una berta de picos, dispuesta de manera que sean mas pronunciados los de los hombros y los del medio de la espalda y pecho; los restantes menos marcados. Dos terciopelos, con sus correspondientes puntillas, guarnecen esta berta.

La manga se compone de una hombrera, que termina en punta sobre el brazo, y dos guardaciones debajo de ella, que no tienen mas vuelo que el necesario para que formen un poco de campana, y están adornadas de picos como la berta, con terciopelos como aquella, y lo mismo con la hombrera.

Cuello de encaje y mangas anchas de tul. Chal de encaje negro.

Sombrero de paja adornado con terciopelos y puntillas negras y grupos de rosas.

Todo el sombrero, incluso el bavolet, lleva de dos en dos centímetros un terciopelito estrecho cosido á la paja, y una puntilla rizada al canto de cada terciopelo. Todo alrededor del sombrero vá colocada al aire una puntilla mas ancha y un grupo de rosas al lado izquierdo, que naciendo sobre el ala se prolongan hasta el sitio donde principia el bavolet: en el lado derecho del sombrero un lazo de terciopelo y puntilla, y en el interior del ala otro grupo de rosas.

Hoy. S. Felipe Benicio, confesor, y S. Cefreino, papa y mártir.

Florencia fué la patria de S. Felipe Benicio que nació en 1224 de padres virtuosos, de quienes recibió una escogida educación. Fué llamado por la reina de los Angeles al orden de los Servitas, de cuya naciente religion llegó a poco a ser general. y despues de haberse purificado con austeras penitencias en un aspero desierto, salió publicando las glorias de Maria, propagando su culto y estendiendo su orden. Debilitada su salud con los grandes trabajos y penitencias que hacia, murió en 1285. Honorio IV. aprobó el orden de los Servitas, y Clemente X. canonizó a este Santo, que debe considerarse como su fundador.

Hoy reza la Iglesia del mismo Santo, con rito doble y color blanco.

JUBILEO CIRCULAR. En Iglesia de Nra. Sra. de los Dolores.

ID. EXTRAORDINARIO. En la hermita de Nra. Sra. de Consolacion, en sufragio de la señorita doña Maria del Valle Diaz de Mbraves y Perez de Baradad.

Cuarto dia de Novena de S. Ramon, en la hermita de S. Juan de Letran, a las oraciones.

Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la Imagen de Nra. Sra. de la Aurora en su hermita.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 22 de Agosto. 3 por 100 consolidado a 59,03 y el diferido 26,55.

CORDOBA. Precios de los granos el dia 24. Trigo de 64 a 72 1/2. Cebada de 29 a 30. Habas de 30 a 34. Aceite dentro de la ciudad a 34. id en los molinos a 45. Jabon blando a 13 cuartos libra. Carne de vaca a 32 cuartos libra en las carnicerías.

SEVILLA. Trigo en la Alhondiga de 30 a 35. Cebada de 33 a 34. Aceite en la Calzada a 45, para consumo a 34.

MALAGA. Trigo de 30 a 38. Cebada de 24 a 31. Maiz de 40 a 50. Garvanos de 100 a 130. Habas de 40 a 50. Yeros a 60. Alpiste de 100 a 112. Aceite a 47.

GRANADA. Trigo de 59 a 68 rs. Cebada de 33 a 36. Habas de 30 a 32. Aceite a 59.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. Debe salir todos los dias a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertos. Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde. Debe salir todos los dias a las 3 de la mañana.

MALAGA, Granada y su carrera Antequera, Benameji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilár, Fernannuñez, Rumbra y Montemayor. Entra todos los dias a las 3 de la mañana. Se despacha todos los dias a las 12 y 1/2 del dia.

LA SIERRA POR ESPIEL. Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villabarta y Villanueva del Rey.

TRANSPORTES.

CARRUAGE DE CORDOBA A ESPIEL Y BELMÉZ. Desde el lunes 17 del corriente completará sus expediciones hasta este ultimo punto el carruage dispuesto para asientos y encargos que solo llegaba a Espiel, satisfaciendo de este modo exigencias de esas dos importantes poblaciones y de los muchos viajeros que se dirigen continuamente hacia esa parte de nuestra provincia. Precios de los asientos de Córdoba a Belméz 28 rs., a Espiel 20, a los puntos intermedios a razon de 2 y 1/2 rs. legua. Encargos a Belméz 5 rs. arroba, a Espiel 2. Sale de Córdoba los lunes y jueves a las cinco de la mañana y de Belméz los martes y viernes a las dos de la tarde.

LA ANDALUZA. Este coche diligencia hará sus viajes a Lucena en el presente mes TODOS LOS DIAS. Saldrá de Córdoba a las 6 de la tarde. Se despacha en el parador del Sol.

PRECIOS DE LA ANDALUZA.

Table with 3 columns: Location, Bna Int., and Omb. Rows include Córdoba, Cuesta del Espino, Fernan Nuñez, Montemayor, Portichuelo, and Montilla.

Table with 3 columns: Location, Bna Int., and Omb. Rows include Aguilár, Monturque, Lucena, and various locations in Córdoba and Sevilla.

LA NUEVA SEVILLANA. En la misma administracion se admiten toda clase de trasporte y asientos para Sevilla y demas puntos de su carrera a precios convencionales.

CARROS PARA ANTEQUERA Y MALAGA. Desde 1.º de mes de Julio se ha establecido uno de la propiedad de D. Alfonso Maroto, que saldrá para dicho punto todos los Viernes por la tarde y de Antequera los Lunes. Se admiten pasajeros y toda clase de cargamentos a precios convencionales.

UNICOS CARRUAGES Fijos y Periódicos ENTRE CORDOBA Y SEVILLA DE D. JOSE MARIA SORIANO. Desde primeros del proximo Setiembre se establece este servicio y hará sus salidas todos los dias pares por la mañana: se admiten pasajeros, encargos y...

EFECTOS DE ESCRITORIO.

En el despacho de este periódico, calle de la Lilleria n.º 4, se hallan de venta los articulos siguientes: Papel superior para cartas, gravado, con orlas de colores, canto dorado, de águila, vergé y de toda clase de dibujos y colores, holandés, coquilla, corona y toda clase de tamaños y comun blanco, a precios módicos: sobres de las mismas clases del papel, plumas de ave cortadas y sin cortar, de guttapercha, de tres puñtos y de otras muchas clases: portaplumas desde cuatro cuartos a 20 rs., de haiti, maderas olorosas, puerco-espín y marfil, con toda clase de adornos. Lacres negros y de todos colores, barras de todos tamaños, de mecha y sin ella, precios bajas con cinco barras de mecha de todos colores. Obleas de pasta y de goma en cajas o sueltas negras y de colores. Tinta negra por cuartillos y en botellas, y de colores en botecitos de cristales. Polvos de salvadera negros y de todos colores. Escritorios de china, cristal, maqueadas, etc., desde 9 a 50 rs. cada uno. Carpetas y pupitres, con flores, maqueados y lisos. Plegaderas de marfil. Goma para borrar. Carpetas para legajos. Reglas y cuadrantes. Lapiz de todos colores. Alímbra papel y se encuadernan libros.

ESTANTERIA. Se vende una magnífica anaquelaria nueva, pintada y dorada de todo lujo, con puertas para cristales y un magnífico mostrador. En el despacho de este periódico calle de la Librería, n.º 1, se darán todas las noticias que se deseen. 10-1

VENTA. A voluntad de su dueño se vende una casa de libre procedencia situada en la calle de la Paciencia n.º 3, de esta ciudad. La persona a quien pueda convenir su adquisicion podrá dirigirse a D. Manuel Carrillo, que vive en la calle del Marmol de Bañeros y facilitará cuantas noticias se apetezcan sobre el particular. 12-3

CAMBIO DE DOMICILIO. La agencia de Préstamos calle de Armas, se ha trasladado a las callejas que van al Portillo casa n.º 17, contigua a la del Armero.

Se avisa a los dueños de los efectos empeñados en esta Agencia, cuyos recibis no hayan renovado, se presenten a el cuarto, en la inteligencia que de no verificarlo se procederá a su venta dando principio el dia 1.º de Setiembre. 4-3

VENTA. Se vende en subasta privada el dia 8 de Setiembre del corriente año, desde las once a las doce de su mañana, el fruto de aceituna de verdeo de la Hacienda nombrada de la Campinuela baja

toda clase de cargamentos a precios convencionales: Despachos en esta ciudad por D. Alfonso Maroto, Carrera del Puente n.º 70 y en Sevilla por D. José de Aja, Genova n.º 28.

Avisos.

ACADEMIA MERCANTIL. Desde el 1.º al 15 de Setiembre se abrirá un curso de Aritmética Mercantil y Tenedaria de libros por partida doble. Los jóvenes adultos y demás personas que gusten inscribirse en dichas clases podrán hacerlo en la casa del profesor, plazuela del H. no de S. Juan n.º 11, de once a doce de la mañana y de cinco a seis de la tarde.

El profesor admitirá gratis uno ó dos jóvenes que acrediten ser pobres, y con preferencia entre los que se presenten al más instruido. 4-1

PIANO. En la calle de la Encarnacion n.º 19 se vende un magnífico piano vertical de grandes voces, elegante forma y selectas maderas, con tres cuerdas por punto y construcción francesa. 4-1

CARRO. Se vende un carro de los llamados de violín, con su toldo y sus correspondientes arreos, todo en buen estado. En la calle de los Sarabias n.º 13, ó en la del Tesoro n.º 7, harán razon. 5-1

ALMONEDA. La hay de varios muebles por auentarse sus dueños en la calle del Poyo n.º 19. 5-4

tan estimada de los inteligentes, propia del Excmo. Sr. Marqués de Cabriñana del Monte, en el tipo de 6 300 rs. no admitiéndose por ahora menos de esta cantidad, y bajo las condiciones que estarán de manifiesto en la Secretaria de dicho Sr., calle de la Juderia, número 7. 4-3

ESCUELA NORMAL ELEMENTAL DE CORDOBA. Desde el dia primero del proximo Setiembre hasta el 30 del mismo inclusive se halla abierta la matrícula para los jóvenes que, en calidad de alumnos aspirantes a maestros de instruccion primaria, quieran cursar el primero ó segundo año de la enseñanza elemental en el académico de 1857 a 1858, y para los que, sin dedicarse al magisterio, deseen adquirir el todo ó parte de los conocimientos que se dan en estos establecimientos.

Córdoba 22 de Agosto de 1857. El Secretario, Genaro la Calle y Berzosa.

PAPEL PAUTEADO. En el despacho de este periódico, calle de la Librería n.º 1, se hallará de todas reglas por mayor y menor.

Por las secciones anteriores. J. MARTINEZ.

CORDOBA. 357. Imprenta y Litografía de D. Fausto García Tena, Editor.